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新华社北京3月6日电 中共中央政治局常委、国

务院总理李强，中共中央政治局常委、全国人大常委会

委员长赵乐际，中共中央政治局常委、全国政协主席

王沪宁，中共中央政治局常委、中央书记处书记蔡奇，

中共中央政治局常委、国务院副总理丁薛祥，中共中央

政治局常委、中央纪委书记李希，6日分别参加了十四

届全国人大二次会议和全国政协十四届二次会议一些

团组的审议和讨论。

6日下午，李强参加了广东代表团审议。在认真听

取郭永航、覃伟中、何小鹏等代表发言后，李强说，过去

一年很不寻常，在以习近平同志为核心的党中央坚强领

导下，我们有力有效应对各种困难挑战，圆满完成经济

社会发展主要目标任务，全面建设社会主义现代化国家

迈出坚实步伐。广东等经济大省勇挑大梁，为全国发展

大局作出了重要贡献。希望广东深入贯彻习近平总书

记关于广东工作的重要指示精神，强化使命担当，积极

抢占新一轮科技革命和产业变革制高点，以更大决心和

力度深化改革开放，着力促进城乡区域协调发展，不断

增进民生福祉，推动高质量发展取得更大成效，努力在

推进中国式现代化建设中走在前列。

同日上午，李强参加了经济、农业界委员联组会。

在认真听取马永生、杨柳、程玉珍等委员发言后，李强

说，过去一年，在以习近平同志为核心的中共中央坚强

领导下，全国上下团结一心、奋发进取，推动经济回升向

好，圆满实现年初确定的主要预期目标，高质量发展扎

实推进，社会大局保持稳定，成绩来之不易。今年我国

发展面临的不稳定、不确定、难预料因素仍然较多，完成

全年目标任务，需要付出艰苦努力。要继续实施积极的

财政政策和稳健的货币政策，进一步加强政策工具创新

和协调配合，打好政策组合拳，更好激发国内需求潜力、

畅通经济循环。要大力塑造经济发展新动能新优势，强

化创新驱动，加快转型升级，下大力气补齐短板、拉长长

板、锻造新板，增强产业链供应链韧性和竞争力。要坚

持不懈夯实农业基础，大力推进高标准农田建设，稳步

提升农业综合生产能力，加强粮食和重要农产品稳产保

供，把饭碗牢牢端在自己手上。要把推进新型城镇化和

乡村全面振兴有机结合起来，加快农业转移人口市民

化，因地制宜优化村庄建设布局，让有意愿的进城农民

工在城镇落户，让留在农村的农民生活越来越好。

6日上午，赵乐际参加了民盟、农工党界委员联组

会。在认真听取贾庆国、邓蓉玲、赵吉等委员发言后，

赵乐际说，2023年是很不平凡的一年。以习近平同志

为核心的中共中央团结带领全党全国各族人民，坚持稳

中求进工作总基调，顽强拼搏、勇毅前行，推动全面建设

社会主义现代化国家迈出坚实步伐。实践再次证明，

“两个确立”是战胜一切艰难险阻、应对一切不确定性的

最大确定性，中国共产党是风雨来袭时中国人民最可靠

的主心骨。赵乐际指出，民盟、农工党深入调查研究，积

极建言献策，为推动经济社会发展贡献了智慧和力量。

希望深入学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思

想和中共二十大精神，在中国式现代化进程中找准定

位、明确方向，坚定发展信心，积极参政履职，广泛凝心

聚力，更好发挥自身界别特色和优势。赵乐际指出，今

年是中国人民政治协商会议成立75周年。各民主党派

要不忘多党合作初心，坚定不移走中国特色社会主义政

治发展道路，坚持好、发展好、完善好中国新型政党制

度。要坚持中国共产党领导，始终保持同心同德、团结

奋斗的政治本色。提高政党协商质量，做中国共产党的

好参谋、好帮手、好同事。持续推进自身建设，稳步提升

履职能力和水平。

6日上午，王沪宁参加了少数民族界委员联组会。

在认真听取杨宁、马汉成、哈德尔别克·哈木扎等委员发

言后，王沪宁表示，新时代民族团结进步事业取得历史

性成就，根本在于习近平总书记领航掌舵，在于习近平新

时代中国特色社会主义思想科学指引。要深刻领悟“两

个确立”的决定性意义，增强“四个意识”、坚定“四个自

信”、做到“两个维护”，坚定不移走中国特色解决民族

问题的正确道路。要深入学习贯彻习近平总书记关于

加强和改进民族工作的重要思想，牢牢把握铸牢中华民

族共同体意识是新时代党的民族工作的主线和民族地

区各项工作的主线，有形有感有效做好构筑中华民族

共有精神家园工作，促进各民族广泛交往交流交融，

引导各族群众增进对伟大祖国、中华民族、中华文化、

中国共产党、中国特色社会主义的认同。要积极履职

尽责，深入协商议政，为铸牢中华民族共同体意识、推

动新时代民族工作高质量发展、促进我国民族团结进

步事业献计出力。

6日上午，蔡奇参加了文化艺术、体育界委员联组

会。在认真听取俞峰、李群、刘国梁等委员发言后，蔡奇

指出，过去一年，以习近平同志为核心的中共中央团结

带领全党全国各族人民，坚决克服内外困难，推动经济

回升向好，圆满完成主要目标任务，在开新局应变局中

赢得战略主动，提振信心温暖民心凝聚人心。实践证

明，有习近平总书记领航掌舵，有习近平新时代中国特

色社会主义思想科学指引，就一定能战胜任何风险挑战

坚定向前进。蔡奇希望大家深刻领悟“两个确立”的决

定性意义，做到“两个维护”，深入学习贯彻习近平文化

思想，更好担负起新的文化使命。要发挥界别优势，紧

紧围绕推进中国式现代化献计出力，为建设文化强国、

体育强国作出新的贡献。要广泛践行社会主义核心价

值观，坚守以人民为中心的创作导向，勇攀文化艺术和

体育“高峰”，推出更多文化精品，提高体育综合实力。

要不断丰富人民群众精神文化生活，推进文旅深度融合

发展，加强文化遗产保护传承利用，实施好文化惠民工

程，广泛开展全民健身活动。文化艺术和体育工作者要

耐得住寂寞，砥砺专业、提升造诣，把社会效益放在首

位。要积极拓展国际人文体育交流，讲好中国故事。

6日上午，丁薛祥参加了港澳地区全国政协委员联

组会。在认真听取龚俊龙、柯岚、屠海鸣等委员的发言

后，丁薛祥表示，过去一年，在以习近平同志为核心的中

共中央坚强领导下，我国发展取得新的重大成就。在中

央的大力支持下，在特区行政长官和特区政府带领下，

香港、澳门发展开创了新局面、展现了新气象，经济迎来

整体性复苏，民生福祉得到明显改善，全面落实“爱国者

治港”“爱国者治澳”取得重大进展，维护国家安全实现

新突破。丁薛祥强调，中央始终坚持“一国两制”、“港

人治港”、“澳人治澳”、高度自治方针，完全支持香港、

澳门长期保持独特地位和优势，坚定维护香港、澳门的

繁荣稳定。要筑牢维护国家安全屏障，支持香港尽快完

成基本法第23条立法，健全澳门维护国家安全制度机

制，确保“一国两制”实践行稳致远。丁薛祥对港澳地区

全国政协委员认真履职尽责给予充分肯定，希望大家在

爱国爱港爱澳旗帜下团结奋斗，全力支持行政长官和特

区政府依法施政，推动港澳更好融入国家发展大局，广

泛凝聚各方面的智慧和力量，共创香港、澳门更加美好

的明天。

6日上午，李希参加了九三学社、无党派人士界委

员联组会。在认真听取林毅夫、潘建伟、姚力军等委员

发言后，李希说，过去一年，以习近平同志为核心的中

共中央团结带领全党全国各族人民，顶住外部压力、

克服内部困难，圆满实现经济社会发展主要预期目

标，全面建设社会主义现代化国家迈出坚实步伐。成

绩来之不易，根本在于习近平总书记领航掌舵，在于

习近平新时代中国特色社会主义思想科学指引，其中

也凝结着各民主党派、无党派人士和广大政协委员的

智慧和心血。希望各位委员毫不动摇坚持中国共产

党领导，坚定拥护“两个确立”，坚决做到“两个维护”，

围绕党和国家中心工作积极建言献策，加强思想政

治引领，多做解疑释惑、引导预期、提振信心、凝聚

共识的工作，共同唱响中国经济光明论，为以中国

式现代化全面推进强国建设、民族复兴伟业而团结

奋斗。李希强调，反腐败是最彻底的自我革命。新征

程上，要深入学习贯彻习近平总书记关于党的自我革

命的重要思想，始终坚持严的基调、严的措施、严的氛

围，一体推进不敢腐、不能腐、不想腐，下大气力铲除腐

败滋生的土壤和条件，坚决打赢反腐败斗争攻坚战持久

战。希望各位委员一如既往关心支持纪检监察工作，多

提宝贵意见建议。

李强赵乐际王沪宁蔡奇丁薛祥李希
分别参加全国两会一些团组审议和讨论

星报讯（记者 章沁园） 随着我国人口结构的转变，

老龄化问题日益加剧。根据国家统计局数据，截至

2023年，我国60岁及以上人口已达2.64亿，占总人口的

18.7%。预计到2035年，我国老年人口将达3亿左右，占

总人口的比重将超过30%。

对此，全国政协委员、中国科学院院士、中国科学技

术大学副校长杨金龙在今年的提案中针对养老问题提

出“医养结合”。杨金龙表示，当今中国人口老龄化问题

逐渐加剧，养老问题亟待解决，国内大部分老人都是居

家养老，有些老人身带疾病，医养结合成了解决养老问

题的一种方式。

杨金龙认为，目前，我国在医养结合方面存在设施、

资源等不够充分的问题，因此提交了三个方面的建议：

一是增强多方面投入，医疗和养老需要资源投入，除民

间与政府的投资外，还应该吸引企业与社会投资，政府应

起到引导性、主导性作用；二是养老与医保结合，通过医保

来解决老人在养老过程中可能会有的慢性病、老年病，解

决老年养老后顾之忧；三是加强人才培养，养老方面对医

生的需求较为特殊，除去简单的治疗，还需要心理服务与

有人陪伴，因此需要培养专业的养老人才。

此外，杨金龙今年的第二个提案有关我国“新三样”在

国外的发展需求。他表示，我国现在“新三样”的出口基本

是将产品带入其他国家，在金融体制方面却不完善，当地

百姓在购买产品后难以得到如贷款等方面的金融支持。

他表示，希望国家能够在政策方面进行研究，为国企与民

企在国外的输出提供金融方面的支持，让我国在国外的企

业能与其他发达国家企业处在同一竞争水平。

全国政协委员杨金龙：
医养结合解决当代养老问题


